
 

 

 

CURIOSIDADES SOBRE O SEU CORPO 

O que causa o soluço? 

O soluço é um problema ligado ao sistema nervoso e pode ser gerado por 

vários motivos bem diferentes, como ingestão de bebidas com gás, mudanças 

súbitas de temperatura, derrame, depressão e até pneumonia. O tipo mais 

comum de soluço, que passa depois de alguns minutos, é causado por uma 

irritação no nervo frênico, responsável pelo movimento do diafragma – músculo 

que controla nossa respiração. Assim, quando o estômago fica cheio, esse 

nervo é pressionado e a reação do diafragma é se contrair. Dessa forma, a 

laringe – que fica na garganta - bloqueia o ar que vai da boca para os pulmões 

e faz com que as cordas vocais vibrem.  

 

Isso também explica porque costumamos beber água ou prender a respiração 

quando estamos com soluço. São formas de fazer o diafragma voltar ao seu 

ritmo normal. 

 

Por que sentimos mais fome no frio? 

É só o inverno chegar que passamos a sentir mais fome que o normal. Isso 

acontece porque durante as estações mais frias do ano, o corpo precisa 

trabalhar mais para produzir calor e manter a temperatura interna na casa dos 

37°. Esse gasto de energia causa sensação de fome, já que precisamos ingerir 

mais calorias para compensar o trabalho extra. O problema, porém, é que a 

maioria das pessoas opta por alimentos ricos em açúcar e gordura e se depara 

com quilos a mais quando o frio acaba. 

 

Por que espirramos? 

Espirrar nada mais é que um ato involuntário, com jato de ar bem forte, que 

pode chegar a 150 km/h. O espirro tem a função de expelir qualquer sujeira 



que estiver irritando o nariz. Por isso, mesmo que às vezes você queira prender 

o ar para não fazer barulho em público, nem sempre é possível.  

 

Quando uma poeira ou fumaça entra no nariz, o cérebro interrompe a 

respiração normal, faz todos os músculos ligados à respiração se contraírem e 

empurra o ar para fora com toda força. Para que saia com mais pressão, o ar 

dos pulmões é bloqueado pela glote no início do espirro e liberado em seguida. 

 

O que causa as olheiras? 

Cansaço, noites mal dormidas ou fatores hereditários podem causar olheiras, 

aquela camada escura que fica abaixo dos olhos e incomoda tanto as 

mulheres. Isso acontece porque abaixo da pálpebra inferior há uma camada de 

gordura que sustenta e mantém a pele esticada. No entanto, quando estamos 

cansados, essa camada diminui e a pele fica ligeiramente enrugada, o que 

deixa a região mais escura e causa as olheiras. 

 

Por que o cabelo fica branco? 

Os fios de cabelo se despedem da cor original e se tornam brancos assim que 

os melanócitos, células localizadas na raiz dos fios, começam a perder a 

capacidade de produzir melanina. Vale lembrar que a melanina é a 

pigmentação responsável pela coloração dos cabelos e sua produção cai por 

vários fatores, como mudanças hormonais e envelhecimento. 

 

Por que piscamos? 

Piscar é uma forma de proteger e lubrificar os olhos. O corpo produz uma 

lágrima lubrificante e as pálpebras abrem e fecham de 15 a 20 vezes por 

minuto para espalhar esse líquido por toda a região ocular. Normalmente, 

piscar é um ato involuntário e serve como reflexo para proteger a córnea de 

sujeiras e agentes externos, como poeira ou fumaça. 

 

Por que os cabelos e unhas crescem mesmo após a morte? 

Pode parecer estranho, mas cabelos e unhas parecem maiores após a morte. 

Alguns especialistas dizem que isso acontece porque mesmo que o cérebro e o 

coração parem de funcionar, algumas células do corpo continuam vivas e 

exercendo suas funções. Depois de um tempo, todas as células param de 

trabalhar, já que as reservas do organismo se esgotam. 



 

Outros dizem que não passa de impressão, já que o corpo sofre uma 

desidratação, os tecidos ficam retraídos e os cabelos e unhas se destacam, 

parecendo maiores. 

 

Por que saem lágrimas dos olhos quando descascamos cebola? 

A cebola libera alguns gases quando cortada. Esses gases entram em contato 

com a água dos olhos e provocam sensação de ardência no globo ocular. Para 

se defender da irritação, as glândulas lacrimais são ativadas, lavam os olhos e 

removem essas substâncias. Vale lembrar que, nesses casos, a dica é 

descascar as cebolas dentro de uma vasilha com água para impedir que os 

gases viagem pelo ar. 

 

Por que bocejamos quando vemos outra pessoa bocejar? 

Não se sabe ao certo porque bocejamos, mas a teoria mais aceita é que essa é 

uma forma de capturar mais oxigênio e aumentar a frequência cardíaca. Por 

isso, o bocejo é uma ação involuntária do organismo para despertar ou fazer 

com que o corpo entre em alerta.  

 

Mas afinal, por que bocejamos quando vemos outra pessoa fazendo o mesmo? 

Normalmente, isso acontece porque estamos vivendo uma situação parecida 

com a primeira pessoa que bocejou - como assistir a um filme entediante, por 

exemplo. Assim, ao ver alguém bocejar, nosso cérebro percebe que também 

precisa ficar em alerta e repete a ação. 

 

Por que roncamos? 

Quem nunca perdeu algumas horas de sono porque foi atrapalhado por um 

ronco muito alto? Esse barulho acontece porque ao dormir todos os músculos e 

as vias aéreas ficam relaxados e acabam reduzindo a passagem de ar. Assim, 

a língua e as amígdalas vibram durante a respiração e produzem um ruído, 

conhecido como ronco.  

 

Também por esse motivo, os obesos têm mais probabilidade de roncar, já que 

a gordura local diminui ainda mais o espaço por onde o ar passa. 

 

Fonte: http://www.terra.com.br/saude/infograficos/curiosidades-sobre-a-saude/ 
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